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dad lo dije, y no se me permitió partici-
par. No sé en qué condiciones me ten-
gan, pero a final de cuentas este ya no 
es un tema de partidos, es un tema de 
que la gente se acerque, busque quién 
esté intercediendo por ellos ante tantas 
necesidades, así que mi prioridad es mi 
familia, es Sinaloa, México. Y el partido 
político no es algo que a mí me tenga 
de una manera prioritaria, y sobre todo 
el PRI. 

¿Visualiza un cambio de partido como 
militante? 
Visualizo lo mejor para Sinaloa. 
Estamos viviendo una transformación 
en este país, y no necesariamente hacia 
un partido o hacia un movimiento, 
pero sí considero que tenemos que 
actualizarnos. Considero que Gerardo 
Vargas Landeros y quienes de una 
manera u otra son parte de Fuerza 
Trébol tengamos que hacer lo que nos 
corresponde. Si se abren las puertas y 
nosotros podemos participar en cual-
quier circunstancia, ahí vamos a estar, 
no tengo la menor duda, no estoy casa-
do con nadie en lo particular. 
También tengo entendido que el tiem-
po de mi parti-
do, el 

Revolucionario Institucional, está en 
una circunstancia muy delicada, no veo 
cómo, no veo ganas de que vayan a 
quererlo arreglar de fondo. Ya a cuán-
tos meses estamos de la elección. Veo 
un partido lento, parado, estancado. 
Espero y deseo que se den una sacudi-
da para que podamos emerger. 

¿Qué urge al interior del PRI después 
de esta debacle electoral? 
Lo más importante es que estén cerca 
de la sociedad, que la militancia tome 
las decisiones, no un puñado de gentes 
que son los que han tenido el partido 
secuestrado desde hace muchos años, 
quienes han llevado al partido a la pér-
didas de su identidad junto con la 
sociedad sinaloense y mexicana. 
Veo la posibilidad real de que la socie-
dad vuelva a hacer lo mismo que el 
2010 para el 2021 (en Sinaloa), y espe-
remos que las cosas sean así, de tal 
manera que quien pueda elegir a sus 
dirigentes, a sus gobernantes, sea la 
sociedad misma, a través de un parti-
do, a través de una sociedad civil o a 
través de como se dio ahora en la elec-
ción presidencial, porque dicen que 
ganó Morena; yo digo que ganó el par-
tido que estaba defendiendo las mejo-

res causas en este momento, pero el 70 
o 75 por ciento de los que votaron por 
Morena no son del partido, así pasó en 
el 2010, y estoy seguro que así pasará 
en el 2021. 

¿Aprendieron la lección el PRI, el PAN, 
el PRD y los demás partidos? 
No puedo futurear para mañana o pasa-
do qué es lo que vayan a pensar o 
hacer, pero al día de hoy no he visto 
ninguna acción que me permita decir si 
van a mejorar. 

¿Esta es la oportunidad para fortalecer 
Fuerza Trébol pensando en 2021? 
Nosotros seguiremos haciendo política 
social desde cualquier punto de vista 
que la sociedad nos vaya pidiendo, 
independientemente de que es un par-
tido o una asociación política, sea lo 
que sea. 

¿De qué lado lo veremos y en qué rol 
para 2021? 
Estaré en el rol que la misma sociedad 
y el grupo me lo permitan. Yo puedo 
tener una aspiración personal, pero si 
mañana o pasado veo que mi aspira-

ción no avan-
zó, no tengo 
por qué 
seguir en 
ella; pero si 
mi condición 
me lo permi-
te, estaré en 
el mejor de 
los roles 
para, como 
lo hice ante-
r i o r m e n t e ,  
ahora sí 

lograr mi proyecto. 

¿Seguirá buscando la candidatura al 
gobierno de Sinaloa? 
Por supuesto que sí, no tengas la mejor 
duda. Pero aclaro: el proyecto personal 
nunca tiene por qué superar a un pro-
yecto estatal.  

¿Cuál es el ofrecimiento que le hicie-
ron para sumarse al próximo gobierno 
federal de López Obrador y qué deci-
sión piensa tomar? 
Ha habido mucha rumorología. 
Algunas veces se han exagerado las 
cosas. La realidad es la siguiente: he 
recibido invitaciones de personas que 
ya han sido nombradas para incorpo-
rarse al gabinete federal electo, y a tra-
vés de ellas mismas, en pláticas que he 
tenido personalmente en la Ciudad de 
México, me han hecho la invitación de 
incorporarme a diferentes secretarías. 
Ahorita no se ha tomado una decisión, 
en lo personal no la he tomado. 
Siempre agradecido con ellos porque 
me toman en cuenta. Han visto mi tra-
bajo, conocen mi experiencia que he 
tenido en los tres niveles de gobierno, y 
de ahí es que se desprende esta invita-
ción. Espero en su momento, si me la 
ratifican, poder tomar una decisión; 

pero por lo pronto estoy aquí en 
Culiacán, estoy en Sinaloa haciendo lo 
que me gusta, que es la política social. 

¿A qué áreas lo han invitado? 
Ellos saben que cuando fui diputado 
federal estuve en las áreas de Seguridad 
Pública en la Cámara de Diputados; que 
fui secretario general de Gobierno y 
tengo un poco de conocimiento en esas 
áreas; que como un sinaloense que 
conoce los temas agrícolas también en 
esas áreas me han hecho llegar algunas 
invitaciones. Pero independientemente 
del área que sea, hay que esperar que 
se ratifique y en su momento ver qué es 
lo más conveniente, no para alguien en 
lo personal, sino para el proyecto que 
se tiene.  

¿De qué dependerá su decisión? 
Primeramente, ver quién de los que me 
han hecho la invitación me dice 
«Gerardo, estamos listos, estamos auto-
rizados para hacerlo, ya depende de ti». 

¿Han hecho condicionamientos? 
No. Ni de mi parte y por parte de ellos. 
Hasta ahorita, afortunadamente, no. 

Se dice que tiene una relación cercana 
con Marcelo Ebrard (próximo canciller 
de México). ¿Con quién más de los 
futuros funcionarios tiene cercanía? 
Yo pediría no poder mencionar esos 
temas o esos nombres porque a final de 
cuentas se pueden distorsionar, y ha 
habido gentes que al saber que tengo 
esas posibilidades se han encargado de 
estar manejando las cosas de una mane-
ra incorrecta. En su momento, ellos 
podrán decirlo o me autorizarán para 
poder hacer públicos sus nombres.

Microentrevista 
La opinión de Gerardo Vargas 
Landeros sobre algunos 
temas y decisiones polémi-
cos que el próximo gobierno 
federal ha dicho que impul-
sará. 
¿Matrimonios igualitarios? 
El respeto al derecho ajeno 
es la paz. Cada quien tiene 
esa libertad. Estamos en un 
mundo moderno, variable, y 
mis respetos para la decisión 
de cada uno de los seres 
humanos.  
¿La despenalización del 
aborto? 
Las personas tienen que 
tomar decisiones sobre su 
propio cuerpo. Habrá motivos 
muy específicos para poderlo 
autorizar y que siga adelante, 
pero no nomás por ganas de 
quien quiera lograrlo. El res-
peto también para ellos. 
¿Legalización de drogas? 
Hay que discutirlo, hay que 
analizarlo, hay que tomar una 
decisión mayoritaria, pero se 
ha hecho en otros países y ha 
funcionado; se ha hecho en 
Estados Unidos, se ha hecho 
en Europa. No veo por qué en 
México no se discute y en su 
momento sea aprobado o 
cancelado. 
¿Mantener al Ejército en las 
calles? 
Creo que es una decisión 
muy sabia haberlo ratificado. 
Pero también hay que pla-
near qué es lo que va a pasar 
con el Ejército y la Marina en 
los próximos años, porque no 
nomás es tomar una defini-
ción y decir «sí los dejo en la 
calle», sino pensar en la pro-
fesionalización de los poli-
cías, en la capacitación de 
ellos; y a corto, mediano o 
largo plazo, conforme ellos 
traigan su plan, regresarlos a 
los cuarteles.

Una nueva 
oportuni-

dad 
Gerardo 

Vargas con-
sidera que la 
conforma-

ción de una 
mayoría 

morenista 
en el 

Congreso 
local es una 
oportunidad 
para que el 
gobernador 

y el 
Legislativo 
hagan la 

política que 
Sinaloa 

requiere, de 
diálogo y 

negociación.

Balance 
de 

 gobierno 
A unos 

meses de 
que termine 
el gobierno 

de Peña 
Nieto, 

Vargas 
Landeros 

reconoce el 
apoyo que 
brindó al 

gobierno de 
Malova, 

pero reco-
noce que se 
vio afectado 
por falta de 
transparen-
cia y rendi-

ción de 
cuentas 

reconocidas 
por él 

mismo.

6 
años 

estuvo  
a cargo del 
gabinete de 
Seguridad 
en Sinaloa 

durante  
el sexenio 
de Malova.

Fuerza Trébol estará 
más vigente que nunca de 
aquí a 2021. Estamos traba-
jando para ello. Estamos 
sumando y multiplicando 
a nuestro equipo»


